

単P会長会 ブロック別単P活動実践発表 レポート

(中学校) 部会
 (北 2) ブロック
 P T A 名 (岡山市立御南中学校)
 会 長 名 (犬 飼 清 和)

1 学校・地域の概要	
学級数，園児・児童生徒数	25学級(1年：9クラス、2年：8クラス、3年：8クラス) + 2学級(特別支援学級) 計 840名
教職員数	64名

地域の様子

御南中学校の学区はわが国経済の急速な発展に伴って、米・麦・い草を産する純農村地帯から、都市化・市街地化へと加速度的に変貌してきました。昭和40年代、県卸センター誘致を機に、かつての田園は区画整理が着々と進められ、中小商工業団地・住宅団地の造成が行われ、近年は、2号線西バイパス、JR北長瀬駅の新設により人口の増加・流動はきわめて著しいものがあり、学区の西小学校は児童数が1200人を越える岡山県内一のマンモス校である。中学校も生徒数が年々増加し、現在プレハブ教室5棟が建ち、来年度末までに校舎の増築の予定です。

学区世帯数および人口 (H23.3.31 現在)

	西小学校区	御南小学校区	合計
世帯数	7,205	4,631	11,836
人口	16,373	11,379	27,752

生徒の様子

本校の生徒はボランティア意識が高く、昨年の社会福祉協議会主催の「夏のボランティア」には147名が参加してデイケアセンターなどの高齢者福祉施設、保育園、児童クラブなどでボランティア体験を行った。これは市内で一番多い参加数でした。

右の写真は御南西公民館で行われた「夏休みフリー塾」で子ども達と遊ぶボランティアの生徒達です。

また、1月9日(日)に開催された「2011岡山市成人の集い」の市民ボランティアとして、本校の32名が参加しました。中学生ボランティアは総勢62名でそのうち半分以上32名が企画運営補助、写真撮影、会場清掃など様々な場面で大活躍をしました。

生徒達は、部活動にも熱心で朝早くから練習に取り組み、県大会(水泳部、陸上競技部、男女ソフトテニス部、女子バスケットボール部、サッカー部、剣道部、柔道部)、中国大会(水泳部、陸上競技部、男子ソフトテニス部)への出場を果たす運動部も多く、陸上女子200mと水泳女子400m個人メドレーでは中国大会3位入賞を果たしました。



2 特色ある取組について

(1) 「笹ヶ瀬川レッツクリーン作戦」

・学校の西を流れる笹ヶ瀬川の河川敷や土手、学校周辺の清掃活動を行う「笹ヶ瀬川レッツクリーン作戦」を8月と12月の年2回行っている。200名近い多くの保護者や地域の方の協力もあり、4tトラックが一杯になる位のごみや枯葉などが集まり、成果を挙げています。

12月には朝早くから準備してP T Aの方が手作りのぜんざいを作って生徒をねぎらっています。



(2)朝のあいさつ運動

・朝のあいさつ運動に毎週火曜と木曜の朝8:10~8:30まで保護者が交代で声掛けを行っています。各クラスの保護者を毎週火曜と木曜に割り振って、年間を通じて全員の保護者が参加することになります。

1月11日(火)には県教育委員会の門野八洲雄教育長らが来校され、PTAの方や生徒会執行部、先生方と一緒にあいさつ運動をされました。門野教育長からも「生徒が落ち着いた様子で登校している様子が見受けられた。」というお言葉を頂きました。



(3)「星空サマーコンサート」

・毎年8月に地域のひらた旭川荘グラウンドをお借りして行われる「星空サマーコンサート」は今年で12回目を迎えます。学区には岡山西支援学校、ひらた旭川荘、南野育成園等の福祉施設があり、地域として『福祉の街』を標榜しています。地域の子どもたちも施設との交流会を始めとして、相互の関わりを持ってボランティア精神を育てています。「健全、健康、福祉の街」「笑顔とふれあいの街」に加えて、ゆとりある街づくりを目指して、地域全体として取り組んでいます。

「星空サマーコンサート」では、本校PTAは会場設営や準備物の搬送、補導等を行っており、出演する吹奏楽部やダンスを行う演劇部、司会を手伝う放送部・生徒会執行部、駐車場係を手伝うボランティアの生徒達と共に地域の一大イベントを盛り上げています。



(4)グラウンドゴルフ大会

・毎年11月に育成協議会と共催でグラウンドゴルフ大会を行っている。この大会は地域の方と小学生、中学生、保護者の方が混成チームと一緒にスポーツをすることで、お互い親睦や交流により、児童生徒の非行防止や健全育成を図るものです。朝早くから多くの方の参加をいただき、普段からグラウンドゴルフをされている方に教えていただきながら小学生、中学生も楽しくプレーしていました。世代を越えた良い交流ができています。



(5)「トワイライト大作戦」

・毎年10月に行う「トワイライト大作戦」は、自転車にサイクルカラーを取り付けるもので、岡山西警察署のご指導により、御南学区交通安全母の会・御南学区交通安全対策協議会・西学区交通安全母の会・本校PTA交通安全部の方が、自転車通学生生の自転車約250台にサイクルカラーを取り付けてくださいます。



(6)夏季休業中の夜間巡回

・夏季休業中の20~21時の1時間、学区の10地区で夜間巡回を行います。コンビニや公園、ボーリング場など子ども達が立ち回りそうな箇所を回って指導いただきます。PTAの保護者、教員の他、町内会の役員さんなども参加していただいています。

(7)三校合同PTA幹部交流会

・学区の西小学校、御南小学校と本校のPTA幹部が年3回交流会を開き、各校の取り組みなどを情報交換しています。12月には懇親会も行われ、多くの参加があります。